
 

 

  主    題  （２０１９～２０２０ ) 

・国際会長 Ｂｕｉｌｄｉｎｇ ｔｏｄａｙ ｆｏｒ ａ ｂｅｔｔｅｒ ｔｏｍｏｒｒｏｗ 

        （より良い明日のために今日を築く） 

           Ｊｅｎｎｉｆｅｒ Ｊｏｎｅｓ（オーストラリア） 

・アジア太平洋地域会長 ‘Action ！’「アクション！」  

田中 博之（日本） 

・西日本区理事  主題 “風となれ、ひかりとなれ” 

         副題 “こころ豊かにあるために、輝くために” 

戸所 岩雄（彦根シャトーワイズメンズクラブ） 

・六甲部 部長主題「スピンネーカーに風を集めて」  

副題：風は六甲部の皆さんです。 

柏原 佳子（芦屋ワイズメンズクラブ） 

・西宮クラブ会長      小野 勅紘 

会長主題    「兼愛」⇨「残心」      自分を愛するように周りの人々を愛し、心に残る活動をしましよう 

 “LOVE” your neighbor as you love yourself, “ACT” as you remind after your mind 

    ２０１９年１２月 西日本区強調ポイント  ＥＭＣ－Ｅ ＹＥＳ 

   Ｅを行うためには、メンバー増強とクラブ内での中堅メンバー育成が重要。ＹＥＳ献金は新規クラブ設立資金です。          

            牧野篤文 ＥＭＣ （京都トップスワイズメンズクラブ） 

２０１９年クリスマス祝会 
日時 ：2019年12月17日（火）18：30～21：00  

会場 ：KOBE CIUB（神戸外国倶楽部）（受付18：00～） 

ドライバー  清水メン、濵メン 

１． 開会挨拶・開会点鐘 小野会長 

２． ワイズソング  一同 

３． ゲスト・ビジター紹介 小野会長 

４． 聖書朗読   小野会長 

５． クリスマスメッセージ 

 「荒れ野に花を見つける時」   中道基夫牧師 

６． 会食 乾杯                     

７． ジャズライブ  小倉直也カルテットwith平野翔子 

８． お誕生日のお祝い  小野会長 

９． ワイズニュース  小野会長 

１０．  YMCAニュース  藤田主事 

１１． アピールタイム                 

１２． 閉会挨拶・閉会点鐘  小野会長 

   

 

 

 

 

 

 

 
 

１１月例会出席状況  在籍会員数 ２２名 

第１例会(２８木)     第２例会（２２金） 

メン    １４名      メン      １２名  

メネット   ２名      メネット   ０名 

ビジター   １名 

   合計１７名          合計１２名 

芦屋クラブ メンメネットゲストビジター計３８名 

MU ５名  合計 １９名   出席率８６．３６％ 

 ファンド・ＢＦ     １１月   １９年度累計 

ニコニコファンド       \０  \１８，１４０ 

ＢＦ＠３００         \０    \１１，１００ 

東日本震災＠２００      \０    \７，６００ 

   

２０１９年１２月            

８８８６６６０００号号号      
≪≪≪７７７３３３期期期---６６６号号号≫≫≫   
ｓｓｉｉｎｎｃｃｅｅ    １１９９４４８８．．５５．．１１７７  

スポンサークラブ 

 大 阪 クラブ 

ＤＢＣ 

近江八幡クラブ 

広 島 クラブ 
 

 

クラブ主役員 

会  長  小野 勅紘 

直前会長  山口 吉郎 

副 会長  藤原百合子 

副 会長  濱崎 進一 

書  記  山口 吉郎 

書  記  廣瀬 一雄 

会  計  山本 常雄 

会  計  浅野 純一 

監  事  山口 政紀 

監  事  阪根 新 

担当主事  藤田 良祐 

  

今 月 の 聖 句  

 荒野と、かわいた地とは楽しみ、さばくは喜びて花咲き、さふらんのように 

さかんに花咲き、かつ歌う。これにレバノンの栄えが与えられ、カルメル 

およびシャロンの麗しさが与えられる。彼らは主の栄光を見、われわれの 

神の麗しさを見る。 イザヤ書３５章１－２節    中道基夫牧師 選 

   ＨＨＨａａａｐｐｐｐｐｐｙｙｙ   ＢＢＢｉｉｉｒｒｒｔｔｔｈｈｈｄｄｄａａａｙｙｙ   ＴＴＴｏｏｏ   ＹＹＹｏｏｏｕｕｕ     １２月  お誕生日おめでとうございます 

１ 日 馬場 めぐみ メネット                ８  日 山口 まり子 メネット 
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会長 小野ともくに（７２代） 

「兼愛」            「残心」 

MERRY X’MAS! ! 

令和が幕開けして８か月。随分と１年間を

短く感じられた方もおられたでしょう。逆に

平成３１年が４か月と併せて２年間感じられた方もおられ

るでしょう。昭和から平成、平成から令和と同じ年に２年

間を体験出来るのはいいことかどうなのか。   

歴史的には災害や疫病の流行を払拭するために改元

されたことが多かったようです。従って過去には短い年号

が多い。西暦で過ごした世界から見れば、何と煩わしい

ことかと思えます。お世継ぎの世で時代を確定する習慣

は大化以来営々と続いてきました。今年も早いものでそ

の１年は１か月を切りました。キリスト教の世界では、冒

頭の一声で済んでしまうこの時期。１年を締め括り、健康

で平和な年でありますようお祈りいたします。来年こそは

平和で良い年であり、「残心」が心残りではなく、心に残る

年でありたいものです。 

さて、この時期は２４節気では、仲冬の「大雪」や「冬

至」といった冬真っただ中なのですが、相変わらずの「暖

冬」。悴む手で霜柱を踏みしめ、雪掻きをしたのはいつの

日か。寒いのは嫌だけれど、季節感の喪失は残心です。 

１１月２８日の西宮・芦屋合同例会には多くの皆様にご

参加いただきありがとうございました。今年最後のクリス

マス例会も盛会になりますよう、多くの参加を期待いたし

ます。 

 

（今月の名句） 

・ラグビーのジャケツちぎれて戦えり 山口誓子 

・たふとかる涙や染めて紅葉散る 芭蕉 

（今月の拙句） 

・ラグビーやスクラムの息ワンチーム 直行 

 （今年の言葉「ワンチーム」一色でしたね） 

・隣家にも紅葉裾分け熨斗返し 直行 

 （ご迷惑を掛けて、熨斗付けて返されそう） 

 

  
１１月第一例会 11/28（木）19:00～（受付 18:30

～） ホテル竹園芦屋で芦屋クラブとの合同公開例

会 ゲストスピーカー：淀川キリスト病院 柏木先生

で開催しました。以下芦屋クラブ会長より例会報告

をいただきました。 

西宮・芦屋両クラブ合同例会 

  芦屋ワイズメンズクラブ 島田 恒 会長 

11 月 28 日（木）午後 7 時より竹園ホテルを会場として

両クラブの合同例会が開催された。例年夏に開催されて

いたが、今年は六甲部主催

行事が夏に開催されたので、

11月の開催となった。総勢

57名の参加、会場のコスモ

ス室が満杯の例会であった。 

 小野西宮クラブ会長司会

のもと、島田会長開会点鐘、クラブソング斉唱、羽太ワ

イズによる聖書朗読・メッセージと続き、ゲストの紹介、

食前感謝は西宮藤原ワイズの祈りによって賑やかな会

食・歓談となった。今回は、西宮クラブ・芦屋クラブ・

ゲストを各テーブルに混合して指定、新しい交流ができ

るように配慮された。 

料理はいつものコースであったが、柔らかいフィレス

テーキが配され（さすが竹園、歯が立たないステーキの

心配は一掃された－笑）各テーブルで相互紹介がなされ

和やかな会食・懇親となった。 

急ぐかのように柏木哲夫先生のスピーチ開始、「『つ

ながる』ということ」のテーマのもと、パワーポイント

を駆使しつつ、YMCAのキャッチフレーズ「みつかる つ

ながる よくなっていく」に重ね、「つながる」につい

て豊富な経験の中から語られた。人生の深みに関わるテ

ーマについて、事例を用い、ジョークを用い、説得力の

あるスピーチであった。「よかった」という声が多く聞

かれ、あるゲストは「感性は、気づく・共感する・行動

する」ということが印象的で自分も努力してつながりを

大切にしたい、と漏らされていた。 

 時間がなくなり、講演司会の島田が代表質問をするだ

けに止まったが、「ミッションを共有し、社会に貢献し、

それを拡げていく」ワイズに対する期待が柏木先生から

述べられた。 

 2時間という規定の例会であったが、もう少し長い時間

を得て、十分な質疑応答の機会があればと惜しまれた。 

 事務報告、YMCA報告、誕生祝いと続けられ、今回は

会長メッセージ六號 
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台風災害支援募金がアピールされ多額のものがYMCA

に届けられた。合同例会の締めは小野会長によってなさ

れ閉会点鐘をもって幕を閉じた。 

 合同の力を活かしてよい例会になったと思う。今後と

も近隣両クラブの協力が期待される。 

（文責 芦屋クラブ 島田 恒）                       

 
YMCA ニュース 

担当主事 藤田 良祐メン 

私事で誠に恐縮ですが、11 月には個人的に大きなニ

ュースがございましたのでこの場をお借りして、皆様へ

報告させていただきます。11 月 14 日に待望の第一子

（男の子）が生まれました。これからは誠之介（せいの

すけ）を含めた家族3人での歩みを進めてまいります。

出産前から皆様にはお気にかけていただき、心より感謝

申し上げます。今後とも、メネット、コメットともども、

どうぞ宜しくお願いいたします。 

1.  第 22 回神戸 YMCA インターナショナルチャリテ

ィーラン開催 

11月4日（月・祝）秋晴れの天候に恵まれ、22回目

となる神戸YMCAインターナショナルチャリティーラ

ンを神戸しあわせの村で開催しました。当日は奉仕者・

ランナーなど約700名

が会場に足を運んでく

ださり、個性豊かなコ

スチュームを身にまと

いグループランに参加

したり、様々な出店での食事を楽しんだり、多くの方々

と交流する機会になりました。皆様に寄せていただいた

総額1,336,573円の支援金は、日本中の障がいのある子

ども達のためのプログラム支援に用いさせていただき

ます。西宮ワイズメンズクラブの皆さまには、ご協賛を

いただいたのみならず、カレーの出店、グループランへ

の参加でもご支援をいただきましたこと、心より感謝申

し上げます。 

2. 西宮YMCA秋のファミリープログラム 

 11 月 23 日（土・祝）六甲山 YMCA において、西宮

YMCAファミリープログラムを実施しました。今回は約

95 名のファミリーがご参加くださり、六甲山 YMCA で

ゲームや食事をしながら、繋がりを深める時間を持ちま

した。西宮クラブからも、阪根メン、廣瀬メン、浅野メ

ンにご参加をいただき、プログラムにご協力をしていた

だきました。ありがとうございました。なお、春のファ

ミリープログラムは3月に実施を計画しています。この2

年は残念ながら天候に恵まれず、中止となっております。

今度こそ、春のファミリープログラムが実施できるよう

祈りを合せながら準備を進めたいと思います。 

3. 今後の予定 

(1) 第61回神戸市民クリスマス 

ワイズメンズクラブの皆様にもご支援をいただいてお

ります、神戸市民クリスマスを以下のように開催します。

ご参加いただければ幸いです。 

日時：2019年12月13日（金）17：30～19：00 

場所：日本基督教団神戸教会 

(2) クリスマスコンサート 

神戸YMCAベルクワイアー（指揮：阿部望）によるク

リスマスコンサートです。詳細は神戸 YMCA カレッジ

（078-241-7203）へお問合せください。 

日時：12月21日（土）14：30開演 

場所：日本基督教団神戸聖愛教会 

費用：1,800円（当日券2,000円） 

(3) ラオスワークキャンプ 

高校生以上のユースを対象としたラオスワークキャンプ

を今年も行います。対象の方々へご吹聴いただければ幸

いです。詳細は改めてお知らせさせていただきます。 
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日程：2020年3月21日～28日（7日間） 

リーダー会便り 

リーダー 池田 朱音さん 

キッズ（幼児対象） 

キッズ 11 月例会は、10 月例会からのレベルアップ

を目指して、鉢伏山・旗振山・鉄拐山の 3 つの山を登

りました。長い階段や険

しい山道が多かったで

すが、それぞれのグルー

プがみんなで力を合わ

せて 3 つの山頂に辿り

着くことができました。山登りをしながら、どんぐりを

拾い集めたり、落ち葉で顔をつくって遊んだり、豊かな

秋の自然を感じる機会もたくさんあり、楽しい 1 日と

なりました。 

ジュニア（小学生低学年対象） 

ジュニア11月例会は岩倉山に行きました。前月より

も標高が高い山であったにも関わらず、「絶対に山頂ま

で登りきる！」という目標を、全てのグループが達成す

ることができました。山を登っている途中にも、綺麗な

景色をみんなで眺めたり、リーダーが設定した課題を解

決しながら進んだことで、グループの子ども達同士の絆

も深まったのではないかと思います。 

シニア（小学生高学年対象） 

シニアの11月例会は、しあわせの村テントキャンプ場

に行きカレー作りを行いました。材料を買うところから、

全ての後片付けをするまで、

米を炊くのも最初から最後

まで子ども達が自力で行い

ました。役割分担を行い、

自分に与えられた役割を、

責任を持って最後まで行うことができました。どのグル

ープもおいしいカレーが出来上がりました。カレーの具

はグループごとに違っており、個性的なカレーができま

した。片付けも全員が積極的に行っており、子どもたち

の成長を感じることができました。これからの活動でも、

子ども達が主体的に活動する姿が見られたら良いと思い

ます。 

 

地域奉仕、環境事業講演会 11/16（土）2時～3時30

分 神戸ＹＭＣＡ   講師：竹谷輝男氏 「地球温

暖化対策、プラスチック海洋汚染について」    

参加：濵﨑、岩田、廣瀬、山口政紀、山本、浅野各メ

ンの出席でした。主催の宝塚クラブの青柳主査に以下

の報告をいただきました。 

「地球温暖化対策、

プラスチック海洋汚

染について」の講演

会を開いて 

六甲部地域奉仕・

環境事業主査  

青柳美知子メン 

近年の地球温暖化の深刻さを見聞きすると胸を痛めな

がらも、ペットボトルは買うし、冷暖房はじゃんじゃん

つけてしまい、つい、レジ袋はもらうし、アメリカ大陸

へわざわざヨットで渡られたグレタさんには程遠い私だ。 

でも、六甲部の地域奉仕・環境事業主査を引き受けた時

から、この問題をワイズとして取り上げたいと思った。

ヨーロッパ諸国からすると日本人はまだまだ意識が低い

と聞く。この期に及んで、せめて環境問題に関心の高い

ワイズメンになりたいと、１１月１６日に講演会を企画

した。企画も下手、人集めも下手だったので、２９名の

参加者に終わった。来て下さった皆様には本当に感謝で

したが、今起こっている地球上のさまざまな災害の大き

さを思うと寂しい数だった。又、「私達に出来る事」の

話し合いの時間を取れなかったのも私のミス！ 

海洋汚染の大きな原因であるプラスチックの歴史、種類、
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生産過程で入れられる添加物の毒性、日本でのプラスチ

ックごみの処理状況、海上に浮かぶマイクロプラスチッ

クの量と拡散状況等、又地球気候変動について気温と海

水温の上昇の危険性等多岐にわたっての学びとなった。 

将来プラスチックを無くして行く方向や温室効果ガス

減少問題等は企業の問題意識が大きいと思うが、それは

小泉環境大臣に期待して、我々は小さな事、出来る事を

不便や手間の掛かる事でもやって行かねばと思った。こ

の勉強会は六甲部で次期に引き継ぎたいと思う。 

 

 

西宮YMCA秋のファミリープログラム 

担当：藤原 梓さん 

11月23日（土）秋晴れの空の下、西宮YMCAファミ

リープログラムが行われました。総勢95名、35組のフ

ァミリー、ワイズメン、ユースボランティアリーダー、

OBOG、職員が六甲山YMCAに集い、楽しい時間を過

ごすことができました。『ファミリーとファミリー』そ

して『親と親、親と子が繋がるように、そして大きな家

族になれるように』そんな願いを込めてプログラムの準

備を行ってきまし

た。当日は、焚き

火、焼き芋作り、

自然をテーマにし

たネイチャーゲー

ム（ユースリーダ

ーが主体となり準備した松葉ゲームや、自然の中で人工

物を見つけるゲーム等）を参加者と共に行いました。み

んなで昼食やプログラムを楽しんだ後は、焼き芋を食べ

ました。「焼き芋できているかな？」とワクワクしなが

らアルミホイルの包みをはがすと、中からホクホクと美

味しそうな焼き芋がでてきました。「美味しい！」とい

う声にみんなの笑顔が溢れました。食後は、ワイズメン

の皆さまが主となって準備してくださったホットコー

ヒーを飲みながら、自然の中で活き活きと走り回る子ど

も達の姿を見守る、なんとも言えない暖かな雰囲気に包

まれました。参加したファミリー、ワイズメン、リーダ

ー、OBOG、職員と共に、みんなが繋がる機会を持つこ

とができたことに心から感謝しています。 

 

 
Country Dance & Music Party 報告 

                 山本常雄メン 

西宮ワイズとプラス 1(ONE)ネットとの共同のファ

ンド事業カントリーダンス＆ミュージックパーティー

が去る11月23日 の勤労感

謝の日の夕刻、賀川記念館に

て開催されました。演奏は 

昨年同様山田っち＆フレン

ズに、ダンス指導は岡村弘子

インストラクターにお願い

しました。 

 

参加者は 57 名と前年に比して少なめでありました

が、皆で踊ったり飲んだり･･･  若い方から昔若かった

方迄幅広い年代層の方々に楽しんで頂けたものと思い

ます。 

ウヰスキーやワイン、コーヒー豆やおにぎり等沢山の

差入れを頂きました。またチラシやチケット作成・販

売、物品の購入、会場設営・受付や各種サービス・後

片付け等、ご担当頂いた多くの方々に厚くお礼申し上

げます。 

 

 

ワイズニュース 
会長 小野 勅紘メン 

〔先月のイベント〕 

１１月２８日（木）西宮・芦屋合同例会（EMC強 

調例会）ホテル竹園芦屋、５５人出席、ゲス 

トスピーカー：柏木哲夫さん 

〔今月のイベント〕 

１２月２日（月）六甲部ワイズ起こし運動第二分科会、神戸

YMCA 小野出席 



 

５ 

１２月７日（土）西宮YMCA保育園クリスマス 

１２月８日（日）国際協力募金、神戸大丸前、 

１４時―１６時 

１２月１３日（金）神戸市民クリスマス「歌うクリスマス」１７

時３０分～１９時、神戸教会、無料 

１２月１７日（火）西宮クラブクリスマス祝会（第一例会）１８

時３０分-２１時、神戸倶楽部、ドライバー：清水ワイズ、

濵ワイズ、ジャズの夕べ、奨励：中道基夫神戸ＹＭCA

会長 

 会費：１０，０００円 

１２月２０日（金）第二例会 

１２月２０日（金）宝塚市民クリスマス「キャロルを歌う夕」、

宝塚ベガホール（阪急清荒神駅） 

 １９時～、主催：宝塚クラブ他 

１２月２１日（土）神戸 YMCA ベルクワイアコンサート、１４

時～、神戸聖愛教会（神戸市中央区生田町１－７－２

３）、入場料１８００円（当日２０００円） 

１２月-１月 国際議員、国際会長、アジア・太平洋地域会

長選挙、小野投票 

〔次月以降の予定〕 

１月９日（木）ＹＹＹフォーラム準備会、神戸 YMCA、１８時３

０分～ 

１月１０日（金）第一例会、１９時～、ドライバー：石井ワイ

ズ、山本ワイズ 

１月１０日（金）後期半年報提出、小野 

１月２４日（金）第二例会 

２月１４日（金）第一例会、１９時～、ドライバー：西山ワイ

ズ、廣瀬ワイズ 

２月１５日後期区費納入期日 

２月２２日（土）神戸クラブ９０周年記念例会、１４時～、新

神戸ANAクラウンホテル 

２月２８日（金）第二例会 

２月２９日（土）神戸YMCA・ＹＹＹフォーラム 

３月７日（土）－８日（日）次期会長・主査研修会、新大阪コ

ロナホテル 

３月１３日（金）第一例会、ゲストスピーカー；追原三重先

生、テーマ：アンガーマネージメント、１９時～ 

〔ドライバ―等今後の担当者〕 （敬称略） 

月   ドライバ―     聖句・祈祷 

１２月 濱・清水      山口（吉）・山口（政） 

 １月 山本・石井    山本・小野 

 ２月 廣瀬・西山    小野・小野 

 ３月 山口（政）・浅野 馬場（一）・馬場（一） 

 ４月 丸山・藤田    藤田・藤田        

 ５月 岡田・重村    藤原・藤原 

 ６月 馬場（一）・阪根 山口（政）・山口（政） 

※聖句担当は原則として、聖句選考者が朗読もお願いい

たします。（欠席の場合はドライバーが朗読お願いしま

す）その際エピソードがあれば、朗読に添えて下さい。また

スケジュールの都合が悪くなって交代した場合は早めにお

知らせ下さい。１１月担当の馬場（一）ワイズと、６月担当の

小野が交代。 

 

編集後記 ブリテン委員長 廣瀬 一雄 

 

 芦屋クラブとの合同例会までに原稿を送る、と言って

おられたあと一人（甲子園球場で９回表、２死のバッタ

ー、ちなみに２ストライクでは‘あと一球’ですが）の

原稿が届きました。 

 ゆっくりしていたお陰で国際協力募金に参加されてい

た山本ワイズにその様子を伺いました。。二十数名の参

加でワイズは数名。募金の集まりはどうももう一つ、の

よう。キャッチコピーというか、アピールポイントがも

一つ、だったのかも。寒い冬空も下、お疲れさま。 

 当方は毎年恒例の、関西学院中央講堂でのコール・セ

コインデリサイタルに。暖かい屋内での音楽鑑賞に‘せ

こいで’と言われそう。 

 今号では芦屋の島田ワイズ、宝塚の青柳ワイズ、西宮

ＹＭＣA 職員の藤原さんに原稿をお願いしました。みな

さんには快諾いただき、すみやかに送稿くださいました

が、西宮クラブクリスマス祝会まであと一週間と迫る時

のブリテン出来上がりとなり申し訳ございません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


